



## Procès-verbal de la réunion du 4 janvier 2024

### Présents :

Ronald BEAU, Bruno CATELIN, Océane CHEFFRE, Alain JEANNE, Mélanie LAMBERT, Anthony LARERE, Anthony LEROY, Elisabeth LOUESDON, Marielle SARTRE, Clément PERRIGOUARD, Guillaume RIBERON.

Excusés : Loïc COSNUAU, Savice FABRE, Mélanie PRAGUE,

### Absents :

Anthony LEROY commence par rappeler à tous l'obligation de confidentialité de nos débats au sein de l'ensemble des instances dirigeantes, en application de l'article 19 du Règlement Intérieur.

### **1. Désignation du secrétaire de séance**

Ronald BEAU est désigné secrétaire de séance.

### **2. Approbation du procès-verbal de la réunion du 6 décembre 2023**

À 11 votes POUR, 0 ABSTENTION et à 0 vote CONTRE les membres de la CFOA adoptent à l'unanimité le procès-verbal.

### **3. Rapport d'activité du président de la CFOA**

Anthony LEROY s'est rendu à La Plagne pour la Coupe du Monde organisée par l'IBSF, compétition au cours de laquelle il a pu rencontrer de nombreux représentants du bobsleigh. A cette occasion, l'attribution des Jeux Olympiques d'hiver 2030 à la France a été annoncée officiellement.

Les championnats de France Elites se sont bien déroulés, ce qui ressort des rapports des arbitres et contrôleurs présents sur la compétition. A cette occasion ont pu être distribuées de nombreuses parkas aux OA internationaux et ISU.

Anthony LEROY a participé à plusieurs points à l'occasion de ces championnats avec Gwénaëlle NOURY, Raphaël CABON, Géraldine ZIMMERMAN, Marien DE LA ASUNCION et les présidents des CSN de patinage artistique et de danse, réunions au cours desquelles ont pu notamment être abordée la problématique des compétitions (coûts, matériel, composition des jurys, mobilisation de bénévoles, etc). La question de l'arbitrage vidéo qui est largement répandu, y compris sur les circuits des compétitions régionales, a été largement débattu dans



# **CFOA**

## **COMMISSION FÉDÉRALE OFFICIELS ARBITRAGE**

la mesure où il requiert la présence incompressible de postes qui mobilisent de nombreuses personnes et coûte donc plus cher aux clubs.

Le sujet va faire l'objet de réflexions ultérieures et un groupe de travail devrait être prochainement mise en place par la DTN.

A ce titre, Anthony LEROY a tenu à préciser que la composition des jurys ne relevait pas de la CFOA et des correspondants Nationaux et Régionaux, lesquels ne font que mettre à disposition des officiels profilés en fonction des systèmes de jugement ou d'arbitrage choisis par les CSN, les ligues ou les clubs.

Le rôle de la CFOA est de composer et dimensionner les jurys dans la mesure du possible en fonction des postes requis par les systèmes d'arbitrage sélectionnés par les organisateurs. Elle n'intervient pas dans le choix des systèmes de jugement des manifestations sportives ni dans le format des panels réglementés par les CSN ou par les Ligues (ex : type de profil spécifique pour la validation des médailles en PA). Il précise qu'une réunion entre les présidents de CSN des disciplines d'expression sera prochainement tenue afin d'évoquer collégalement ces sujets communs.

Anthony LEROY a également rencontré Anaïs BERTHET, Conseillère Technique Nationale – Coordinatrice des diplômés d'état. Il lui a présenté la plateforme de formation à distance « CAMPUS », les divers contenus en ligne et accessibles. Anaïs BERTHET s'est dit très agréablement surprise par la qualité des contenus et des formations.

Une réunion a eu lieu, le 29/12/2023, à propos de l'organisation de la French Cup avec le club de Rouen, organisateur de l'évènement et la fédération.

S'agissant d'Agora (Application de Gestion des Officiels et Rapports d'Arbitrage), nous n'avons aucune nouvelle de la société By Flo, en charge du développement de la version 2. Anthony LEROY a donc contacté le référent digital de la fédération Mickaël COLLARDEY pour présenter toutes les difficultés que nous rencontrons avec cette société pour travailler sur la nouvelle version de notre outil de gestion, stratégique dans le cadre de notre activité.

#### **4. Tour de table des CNOA**

##### **Clément PERRIGOUARD – Danse sur glace**

Les jurys des compétitions nationales ont pu être finalisés sans beaucoup de difficultés, notamment grâce au fait que les convocations ont été envoyées pour l'ensemble des évènements dès le début de la saison. Clément a pu déplorer toutefois la défection tardive de deux DVRO lors du TDF de Limoges qui se tiendra les 10 et 11 février prochains. Ces deux officiels ont toutefois pu être remplacés.

Une autre difficulté a été signalée dans un rapport d'arbitre pour une compétition régionale qui s'est déroulée à Viry-Châtillon, et concernant pour l'essentiel le fonctionnement de la comptabilité. Les conditions matérielles d'accueil étaient mauvaises, et un problème de conflit d'intérêt n'avait pas été signalé en amont.

##### **Océane CHEFFRE – Patinage synchronisé**

La saison D2-D3 débute ce week-end avec les Interligues à Louviers. Va être testée également une compétition virtuelle pour les équipes du sud de la France qui ne sont pas assez nombreuses pour permettre l'organisation d'une compétition.

##### **Bruno CATELIN – BLS**



# **CFOA**

## **COMMISSION FÉDÉRALE OFFICIELS ARBITRAGE**

L'expérience de La Plagne a été très intéressante, où Bruno était bénévole de compétition et a pu travailler en direct avec le président du jury.

### **Mélanie LAMBERT – Ballet sur glace**

La saison n'a pas débuté en dehors des Elites. Lors de cet évènement, Mélanie s'est plainte de la présence de plusieurs personnes sur le stand des juges, qui ne faisaient pas partie du jury et qui perturbaient le travail des équipes. Ce point a été remonté dans le rapport envoyé à la FFSG.

La première compétition aura lieu fin février et les jurys des compétitions nationales sont faits.

### **Anthony LARERE – Patinage de vitesse sur courte piste**

Les jurys des compétitions nationales ont dû être revus pour partie, du fait des blessures dont souffre un coordinateur de course.

### **Guillaume RIBERON – Sports extrêmes**

Guillaume déclare qu'ils ont passé une superbe compétition lors du championnat de France Elites.

La prochaine grande étape sera la manche du championnat du monde ATSX à Praloup le 26 et 27 janvier, puis deux manches en mars et mai.

Il ajoute rencontrer toujours le même problème d'effectif pour les officiels d'arbitrage des sports extrêmes. Il espère que ce problème sera résolu la saison suivante en fonction des recrutements.

### **Curling :**

Savice FABRE étant excusé, un point sera réalisé sur cette discipline lors de la prochaine réunion CFOA fixée au 8 février 2024.

### **Patinage artistique :**

Mélanie PRAGUE étant excusée, un point sera réalisé sur cette discipline lors de la prochaine réunion CFOA fixée au 8 février 2024.

## **5. Intervention du secrétaire de la CFOA**

Ronald BEAU n'a pas d'information particulière à fournir ce jour, un point complet ayant été réalisé par le président en début de séance.

## **6. Intervention du trésorier de la CFOA**

Alain JEANNE indique qu'il n'a pas eu de retour pour le moment sur la demande budgétaire pour 2024. Le dernier point reçu date du 17/10/2023.

Anthony va faire le point avec le trésorier de la fédération.

## **7. Intervention d'Elisabeth LOUESDON, responsable administrative**

Elisabeth LOUESDON revient sur la réunion qui s'est tenue avec la fédération et le club de Rouen pour l'organisation de la French Cup, avec une nouvelle équipe au sein du club.

Les deux jurys nécessaires pour la French Cup sont en cours d'élaboration, mais beaucoup de postes sont encore vacants, ce qui peut être inquiétant à moins d'un mois de l'évènement. Actuellement, seuls trois juges sont prévus et un seul arbitre.



# **CFOA**

## **COMMISSION FÉDÉRALE OFFICIELS ARBITRAGE**

### **8. Point formation**

Loïc COSNUAU étant excusé, Anthony LEROY présente les travaux en cours indique que restent à réaliser l'envoi de l'annonce pour les certifications 3<sup>ème</sup> degré ainsi que l'établissement de la liste des formateurs, avec l'entrée de Guillaume RIBERON, Savice FABRE, Charlotte GIRARD-FABRE, André BROCHE ou Pierre LUQUET (un ou deux poste(s) à définir pour le BLS ?)

Bruno CATELIN a demandé à participer à un prochain examen international de l'IBSF pour devenir juge international en bobsleigh et skeleton.

À 10\* votes POUR, 0 ABSTENTION et à 0 vote CONTRE les membres de la CFOA rendent un avis favorable pour la présentation de Bruno CATELIN à l'examen IBSF. Cet avis sera rendu à la présidente de la FFSG pour éventuelle inscription auprès des instances IBSF.  
*(\*L'intéressé ne prend pas part au vote au moment de la mise en discussion de la délibération).*

L'ISU a publié les premières communications concernant les séminaires de juges, qu'il faudra étudier en prévision de la sélection d'officiels français aux examens internationaux.

### **9. Intervention de Marielle SARTRE, commission d'évaluation**

Marielle SARTRE indique qu'elle a réussi à récupérer, non sans mal, la totalité des documents qui doivent figurer en annexe des rapports (Zébulons et SICAP pour l'essentiel). Tous les rapports sont lus au fil de l'eau et des alertes sont réalisées lorsque des points saillants sont mentionnés. Sont souvent signalés des problèmes d'estrade et de sécurité sur les stands.

Les rapports des Elites mentionnent tous une très bonne organisation de la compétition. Des difficultés sur la qualité de la glace ont été relevées, notamment pour les épreuves qui passaient après les sports extrêmes. Guillaume RIBERON précise que cela fait deux ans qu'il est demandé que les sports extrêmes passent en dernier pour éviter ce genre de difficulté. Par ailleurs, quelques retards sur le planning ont été notés.

Sur les évaluations, Anthony LEROY et Elisabeth LOUESDON se rendront à Nice lors des championnats de France Juniors pour évaluer les panels et expérimenter de nouvelles fiches d'évaluation de proximité.

Marielle SARTRE a sollicité deux personnes pour initier les évaluations de panels, Mélanie LAMBERT et Valérie ARSA-BALLESTER. Les actions pourront débuter dès lors que le budget nous aura été attribué. Les remboursements de frais sont basés sur le tarif fédéral en vigueur, sauf dépassement signalé préalablement et validé par le trésorier. Il est décidé que des points d'expérience/statut seront attribués aux évaluateurs. La typologie des points restera à préciser.

### **10. Signalement d'un arbitre sur le comportement d'un entraîneur lors des championnats de France Elites**

Les membres de la commission ont pris connaissance d'un signalement effectué par un arbitre lors des championnats de France Elites 2023 concernant l'attitude d'un entraîneur.

Au vu des faits rapportés et après débats, les membres de la CFOA, à 11 votes POUR, 0 ABSTENTION et à 0 vote CONTRE décident de procéder à une enquête interne et de se prononcer ultérieurement sur les suites à donner à l'issue de cette procédure.



# **CFOA**

## **COMMISSION FÉDÉRALE OFFICIELS ARBITRAGE**

Note : Noms non révélés dans le présent procès-verbal mais indiqués verbalement aux membres de la commission.

### **11. Informations sur manquement aux obligations de deux OA en PA et ST**

La CFOA et la DTN ont signalé à la fédération les manquements répétés d'un juge de patinage artistique ISU, mettant en difficulté l'organisation des manifestations sportives régionales, nationales comme internationales, créant une instabilité dans la composition des jurys et instaurant un sentiment de fragilité auprès des organisateurs et responsables des compétitions. Malgré des rappels aux obligations et des tentatives de contact de la part de l'ISU, de la CFOA, de la DTN et de la Présidente elle-même, force a été de constater que l'intéressé n'a pas donné suite. Dans ces conditions, la Présidente de la FFSG a décidé de soustraire l'intéressé des manifestations sur lesquelles il avait été désigné.

Deux difficultés de comportement ont été signalées concernant deux officiels lors d'une étape du trophée national. Un point sera prochainement réalisé avec ces deux officiels lors d'une prochaine compétition où ils seront tous deux présents.

Alain JEANNE nous indique qu'il rencontrera ces deux officiels lors d'une prochaine compétition et qu'un point sera fait avec eux pour leur rappeler leurs obligations.

Note : Noms non révélés dans le présent procès-verbal mais indiqués verbalement aux membres de la commission.

La prochaine réunion est prévue le jeudi 8 février 2024 à 20h00.

Le secrétaire de la CFOA,

Ronald BEAU

Le président de la CFOA,

Anthony LEROY